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в последующие двое суток в крае
19 декабря Ветер юго-западный, с перехо-

дом днём на северо-западный, 
ночью 3-8 м/с с усилением 
до 15 м/с, метель, на дорогах 
гололедица.

20 декабря  

Ветер юго-западный, 3-8 м/с, 
в утренние часы местами измо-
розь, на дорогах гололедица.
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Три часа до сказки

  ЦИФРА .

Совет да любовь
18 декабря свой профес-
сиональный праздник 
отмечают работники 
органов ЗАГС в России. 

Именно 18 декабря 1917 
года был подписан декрет «О гражданском бра-
ке, о детях и о ведении книг актов состояния». 

После революции первый отдел ЗАГС Ал-
тайской губернии открылся 1 апреля 1920 
года. Значительно позднее, в 1964-м, вышло 
постановление Совмина РСФСР о внедрении 
в советский быт новых гражданских обрядов. 
Появились сценарии церемоний торжественно-
го вручения свидетельств о рождении, имяна-
речения, проводов в армию, организованные 
районными ЗАГСами.

  КАЛЕНДАРЬ АП  .

19  
  -
  
  
У 17 пар родились первенцы, а в двух 

семьях – уже вторые дети. Для того чтобы 
получить такую выплату, родители должны 
быть студентами, обучающимися по очной 
форме в образовательных организациях выс-
шего образования. Размер единовременной 
выплаты при рождении первого ребенка 
составляет 5 тыс. рублей, при рождении 
второго ребенка или последующих детей 
– 10 тысяч рублей.

18

  ПРИОРИТЕТЫ .   ДАТА .

  ГЛАВНОЕ .
Рост коммуналки ограничен
Губернатор Виктор Томенко 14 декабря подписал Указ «О 

предельных (максимальных) индексах изменения размера 
вносимой гражданами платы за коммунальные услуги в 
муниципальных образованиях Алтайского края на 2019 
и 2020 – 2023 годы».

Поскольку с 1 января 2019 года повысится налог на добав-
ленную стоимость с 18 до 20%, то Правительством России 
принято решение о двухэтапной индексации тарифов на 
услуги ЖКХ для населения.

Как поясняют в пресс-службе губернатора, с 1 января рост 
платы граждан за коммунальные услуги в крае не может пре-
вышать 1,7%. А с 1 июля в отдельных муниципальных образова-
ниях рост не может быть выше, чем 4,8%. При этом в среднем по 
региону рост коммунальных платежей составит не более 2,4%.

«Установленный указом губернатора предельный рост платы 
может произойти только у некоторых категорий потреби-
телей с определенной комбинацией коммунальных услуг в 
квитанции. При этом законодательством предусматривается 
выплата компенсации жителям края, фактический рост платы 
за коммунальные услуги у которых превысит предельный 
рост», – поясняют в пресс-службе губернатора.

Экологический прорыв
Алтайский край занял второе место в рейтинге эколо-

гического благополучия регионов России, который соста-
вила независимая экспертная комиссия общественной 
организации «Зеленый патруль» по итогам осени 2018 года. 

Возглавляет национальный экорейтинг Тамбовская область, 
на третьем месте – Республика Алтай. При этом по Сибир-
скому федеральному округу наш регион вышел в лидеры.

«Алтайский край активно прогрессирует и очень бли-
зок к первой позиции», – отметил председатель правления 
«Зеленого патруля», эксперт центра мониторинга ОНФ по 
проблемам экологии и защите леса, член Общественного 
совета при Росприроднадзоре РФ Андрей Нагибин.

Светлана ЯКОВЛЕВА

Ими гордится Алтай
Сегодня, 18 декабря, в Алтайском краевом центре крови 

состоится торжественное вручение удостоверений «Почет-
ный донор России» нашим землякам.

Каждый из награжденных спасает множество нуждаю-
щихся больных в трудные минуты. Эти неравнодушные 
люди являются гордостью Алтайского края. Аналогичные 
мероприятия состоятся в филиалах Бийска и Рубцовска.

Соб. инф.

Первая ледовая
В крае открыли первую ледовую переправу через Обь. 

Она расположена в Быстроистокском районе.
Как сообщают в пресс-службе ГУ МЧС России по региону, 

движение по ледовой переправе Быстрый Исток – Акутиха 
официально разрешено. Толщина льда там составляет от 36 
до 51сантиметра. Грузоподъемность проходящей техники 
ограничили 3 тоннами.

В МЧС напоминают: выход и выезд на лед безопасен только 
на ледовых переправах, прошедших техническое освидетель-
ствование в ГИМС. На переправах запрещается пробивать 
лунки для рыбной ловли и других целей, переезжать реку 
или водоем в неогражденных и неохраняемых местах.

Светлана ЯКОВЛЕВА

Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru

-

Ветер северо-западный,  
5-10 м/с, порывы ночью 
до 20 м/с, днём до 16м/с, 
метель, на дорогах гололедица, 
местами снежные заносы.
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Село и нацпроект
Председатель АКЗС Алек-
сандр Романенко пред-
ложил создать новый 
национальный проект 
устойчивого развития 
сельских территорий. 
Эту идею спикер краевого 
парламента озвучил в 
Москве на заседании Со-
вета законодателей РФ.

Александр Романенко воз-
главляет в Совете законодате-
лей комиссию по аграрно-про-
довольственной политике, 
природопользованию и эколо-
гии. Выступая на заседании, он 
отметил, что нацпроект помог 
бы вывести российское село на 
качественно новый уровень.

– Вместе со спикерами реги-
ональных парламентов, входя-
щими в состав профильной ко-
миссии Совета законодателей, 
мы внесли предложения, как 
сделать Стратегию развития 
сельских территорий более 
эффективной, – рассказал спи-
кер краевого парламента. – Для 
Алтайского края, где более 40 
процентов населения прожи-
вает в сельской местности, это 
очень актуально. Хорошо, что 
отдельная федеральная про-
грамма с соответствующим 
финансированием уже раз-
рабатывается. Президент Вла-
димир Путин дал поручение 

подготовить такой документ 
к 1 июня 2019 года.

По словам Александра Рома-
ненко, меры, которые направ-
лены на развитие дорожной 
инфраструктуры, социальной 
сферы, производства, занято-
сти и кадрового обеспечения 
российского села, должны быть 
сопоставимы с аналогичными 
мерами в отношении городских 
агломераций.

Добавим, что заседание Сове-
та законодателей стало итогом 

двухдневной программы, в рам-
ках которой руководители зако-
нодательных органов регионов 
встретились с главами верхней 
и нижней палат российского 
парламента, федеральными 
министрами, представителями 
администрации президента, 
ведущими экспертами РАН. 
Вместе они обсудили различ-
ные вопросы международной 
и внутрироссийской повестки.

Подготовила 
Кристина ЛИВЕР

П  
За день до открытия горнолыж-

ной трассы в Тягуне, как по заказу, 
выпал снег. Спортсменов и гостей 
таежного поселка встречала пер-
возданная природа во всем ее ве-

ликолепии. На градуснике – минус 
восемь, почти безветренная погода. 
Завораживающие своей красотой, 
припудренные снегом елки и сосны, 
пьянящий избытком кислорода све-
жий воздух и тишина. Сказка, да и 
только…

Большой спортивный праздник 
прошел с участием многочислен-
ных гостей. Поздравить любителей 
спорта и активного отдыха с откры-
тием сезона приехал губернатор 
края Виктор Томенко. Глава регио-
на добирался до места назначения 
на электропоезде. До Тягуна на нем 
можно доехать по демократичным 
ценам примерно за три часа.

Вместе с губернатором покатать-
ся на лыжах приехали как обыч-
ные любители здорового образа 
жизни, так и профессиональные 
спортсмены, тренеры и воспитан-
ники спортивной школы олим-
пийского резерва «Горные лыжи». 
Юные спортсмены, которым всего 
по 4 – 6 лет, с удивлением оглядыва-
лись по сторонам и обменивались 

впечатлениями: «Какая здесь кра-
сота! Мы белку видели, а медведи 
здесь водятся?» – «Водятся, но на 
трассу не выходят», – успокоили 
мальчишек организаторы. Спор-
тивно-туристский кластер располо-
жен в районе Салаирского кряжа. 
Там развивается спортивный и 
сельский туризм, проводятся та-
кие известные мероприятия, как 
«Тягунский марафон», «Снегири-
ада в Салаирской тайге», а также 
различные туристические слеты 
детей и молодежи.

(Окончание на 3 стр.)

Юные воспитанники СДЮШОР «Горные лыжи».

Горнолыжный сезон в Тягуне открыл губернатор Виктор Томенко.

Селяне должны жить не хуже горожан.

Министр спорта Алтайского края 
Алексей Перфильев.

Подъемник на склон протяженностью 1200 метров.

В субботу, 15 декабря, в поселке Тягун Заринского района 
торжественно открыли горнолыжный сезон.

В храме, 
где крестили 
знаменитого 
земляка

Спустя 80 лет в Знамен-
ской церкви села Курья 
впервые провели архиерей-
ское богослужение.

В 1919 году там крестили 
известного оружейника Миха-
ила Калашникова, а через не-
сколько лет храм был закрыт.

Богослужение возглавил 
епископ Рубцовский и Алей-
ский Роман, молились мест-
ные жители и гости из других 
городов и районов.

В храме во имя иконы 
Божией Матери «Знамение» 
вовсю идут реставрационные 
работы. Полностью они за-
кончатся к лету 2019 года. 
Украшением церкви явля-
ются мозаичные иконы на 
фасадах и в алтаре, выпол-
ненные на Колыванском 
камнерезном заводе.

После богослужения свя-
щенники совершили заупо-
койную панихиду о рабе Бо-
жием Михаиле Калашникове.

2019-й будет юбилейным 
годом, когда весь мир и Ал-
тайский край в ноябре отме-
тят 100-летие со дня рожде-
ния конструктора Михаила 
Тимофеевича Калашникова. 
Основные торжества прой-
дут на его малой родине в 
Курье.

Мария СТРЫГИНА
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На этой неделе станут из-
вестны победители краевого 
конкурса проектов в рамках 
программы «Национальная 
технологическая инициати-
ва» (НТИ). Четыре компании 
получат по 300 тысяч рублей 
на доведение до ума и внедре-
ние своих изобретений в эко-
номику.И  

30 ноября на площадке Алтайского 
госуниверситета состоялась региональ-
ная сессия «Национальной технологи-
ческой инициативы», во время кото-
рой эксперты должны были выбрать 
грантополучателей из 16 претендентов. 
Один из них – компания «Технология 
и системы» в фойе зала ученого совета 
АлтГУ расположила макет своей авто-
матизированной системы управления 
расходом рабочей жидкости и инже-
нер-конструктор компании Максим 
Окороков рассказывал желающим о 
ее работе.

По замыслу изобретателей эта си-
стема нужна прежде всего на опрыски-
вателях, с помощью которых вносят 
удобрения и ядохимикаты на поля. 
Растениям важно получить точное ко-
личество «химии», но механизатор не 
может ехать с заданной равномерной 
скоростью на своем тракторе. И тут 
пригодилась разработка компании 
«Технология и системы», которая ре-
гулирует подачу рабочей жидкости с 
учетом скорости движения опрыски-
вателя. Она контролируется датчиком 
GPS, сигнал от которого преобразуется 
в команду исполнительного механиз-
ма, управляющего краном дозатора. 
Причем сделано устройство с учетом 
российской действительности: гро-
моздким, надежным и простым, чтобы 
его мог починить в случае поломки 
механизатор. Работа над совершенство-
ванием системы ведется с 2015 года. 
И представленный на выставке вари-
ант уже нашел своих потребителей. 
Компания продала в этом году более 
70 единиц, в основном в Алтайском 
крае. На следующий год планирует уже 
130. Конструкторы собирают отзывы у 
сельхозпроизводителей и на их основе 
совершенствуют устройство.

По словам Максима Окорокова, в 
России такого оборудования не делают, 
на этом рынке засилье иностранных 
производителей. А участие в конкурсе 
компания приняла, чтобы иметь сред-
ства на продолжение работы, прове-

дение лабораторных испытаний, про-
ектирование. «Кроме того, сегодня мы 
рассчитываем получить объективное 
экспертное мнение о нашем проекте 
от тех, у кого глаз не замылен», – при-
знался инженер-конструктор.

И действительно получили. Экспер-
ты посоветовали попробовать эту раз-
работку в хлебопекарной промышлен-
ности, так как там тоже нужна точная 
дозировка жидкости.

Всего на конкурс представлено 16 
проектов по четырем направлениям 
НТИ, связанным с новинками в инфор-
мационных технологиях (Сейфнет), 
энергетике (Энерджинет), живых систе-
мах (Хелснет) и производстве продуктов 
питания (Фуднет).

На последнюю номинацию при-
шлось сразу 8 заявок. В частности, 
у присутствующих вызвал интерес 
разработанный компанией «Клио 
ИФ» интеллектуальный датчик рас-
тительности. Он устанавливается на 
опрыскиватель и в режиме реального 
времени определяет, нужно ли вносить 
удобрение. С помощью датчика рассчи-
тывается индекс вегетации растений 
по их спектру.

Запомнился экспертам доильный 
аппарат барнаульской компании «Ста-

мак», который работает в импульсном 
режиме, максимально имитируя бе-
режную ручную дойку. «Технодек» хо-

тела бы получить финансирование на 
отработку технологии производства 
композита из отходов древесины. Из 
этого материала в компании произво-
дят поддоны для ЖБИ.

Выбор у членов жюри будет непро-
стой. Хотя половина конкурсантов, 
когда у них интересовались вопросами 
коммерциализации проектов, степе-
нью проработанности рынка, не могли 
дать четких ответов. Кстати, это беда 
не только алтайских стартаперов.

Самым активным бизнес-ангелом 
2017 года в России стал Александр 

Румянцев. Ему часто пишут изобрета-
тели, просят вложиться в стартапы. 
Но после того как Румянцев просит 
их прислать презентацию, половина 
команд куда-то пропадает. Еще 90% 
отсеивается, когда их просят описать 
свой потенциальный рынок. Авторы 
не понимают, как их продукт будет 
продаваться.С  

В стране сформирована широкая 
система поддержки инноваций, дей-
ствующая в рамках «Национальной 
технологической инициативы». НТИ 
– это программа, принятая в 2014 году 
Правительством РФ, в основу которой 
легли предложения Агентства стра-
тегических инициатив (АСИ). «Я под 
НТИ понимаю комплексную модель 
взаимодействия заинтересованных 
участников по развитию высокотех-
нологичного бизнеса до 2035 года», – 
рассказал представитель АСИ Алексей 
Коробов. В программе определено 6 пер-
спективных направлений, в которых 
Россия должна развиваться. На каждый 
рынок сформированы рабочие группы.

В поле зрения институтов разви-
тия (Российской венчурной компании, 

Фонда «Сколково», АСИ, Фонда содей-
ствия инновациям) за 4 года попало 
1350 проектов, связанных с НТИ, 540 из 
них получили финансовую поддержку.

Чтобы войти в их число, можно 
подать онлайн-заявку, она попадает 
в проектный комитет.

В РВК входит 26 венчурных фондов 
с капитализацией 42 млрд руб. Пока 
они вложились в 218 перспективных 
проектов, связанных с НТИ. Кто жела-
ет оказаться 219-м, может через сайт 
заполнить заявку, получить экспер-
тизу на свой проект и претендовать 
на финансирование.

«Есть определенные правила, ко-
торые надо соблюсти начинающему 
инновационный бизнес человеку. Но 
часто люди не обращают на них внима-
ния и терпят неудачу», – предупредил 
менеджер проектов РВК Артем Крицын.

Начальник инновационного управ-
ления АлтГТУ Владислав Федоров рас-
сказал о правилах работы Фонда содей-
ствия инновациям. За 25 лет его работы 
заключено более 15 тысяч заявок на 
выполнение научных исследований 
и опытно-конструкторских работ, 
поддержано более 13 тысяч молодых 
ученых. У фонда есть программы со-
финансирования научно-технических 
проектов, находящихся на различных 
стадиях: «Умник», «Старт», программа 
развития НТИ, «Коммерциализация», 
«Кооперация». В Алтайском техниче-
ском университете находится регио-
нальное представительство этого фон-
да. Так что нашим изобретателям с ним 
можно легко взаимодействовать.

По словам замминистра экономиче-
ского развития Алтайского края Алек-
сея Ерохина,  одна компания в крае 
подала заявку на участие в программе 
«Коммерциализация», предусматрива-
ющей государственное софинансиро-
вание до 20 млн руб., еще 4 компании 
готовят заявки. «Если есть желание, 
милости просим, конкурс в разгаре. 
Обращайтесь к представителям фонда 
либо в Министерство экономического 
развития. Мы подскажем, поможем 
оформить заявку», – пообещал зам-
министра.

«В регионе всё есть для того, что-
бы создавать проекты в рамках НТИ. 
Есть исследовательская база, система 
подготовки кадров, опыт реализации 
инновационых проектов», – считает 
министр экономического развития 
края Павел Дитятев. Что же тогда не 
хватает для бурного роста прорывных 
производств? Смелости или уверенно-
сти в завтрашнем дне?

Евгений ШУМИЛОВ 
(фото автора)

Переселенец из Германии 
восстановил в городе Яро-
вое парк аттракционов и 
наладил его работу.

В начале 90-х годов прошлого 
века Александр Шнейдер рабо-
тал водителем в совхозе «Слав-
городский», откуда и уехал вме-
сте со многими алтайскими 
немцами в Германию в 1992 
году. И там тоже стал водите-
лем, только дальнобойщиком.

С тех пор прошло, как гово-
рится, немало лет. И когда с ним 
приключилась беда – заболел, 
решил ехать лечиться не ку-
да-нибудь, а туда, где родился 
– к озеру Большое Яровое, его 
целебной рапе и грязи.

– От сидячей работы стала 
спина побаливать, – рассказы-
вает он. – Вспомнил про озеро 
Яровое. Вместе с сыном приеха-
ли сюда, привезли катер, чтобы 
по озеру плавать. Так пару лет 
плавал, купался. Стал чувство-
вать себя совсем неплохо. Тогда 
я, имея двойное гражданство,  
с весны до осени находился в 
Яровом, а в октябре уезжал к 
семье в Германию. Очень скучал 
по ним, торопился повидать,  
но мысль совсем вернуться 
в Россию стала практически 
постоянной.

Александр Александрович 
вспоминает, что когда он впер-
вые после долгого отсутствия 
побывал в Яровом и увидел, в 
каком плачевном состоянии 
находится городской парк ат-
тракционов, ему стало обидно 
за маленьких яровчан.

– Я ведь сам мальчишкой 
приезжал сюда, чтобы пока-
таться на «Сюрпризе», «Авто-
ралли», каруселях. Шикарный 

был парк, лучше, чем у нас в 
Славгороде, – с вернувшейся 
к нему на мгновение детской 
улыбкой говорит Шнейдер.

Он не раз обращался в былую 
администрацию города с пред-
ложением передать ему этот 
парк в аренду для его восста-
новления и получал отказ. Пока 
суд да дело, открыл кафе и тер-
пеливо ждал своего часа. Только 
после того, как место детско-
го праздника было признано 
полностью нерентабельным и 
был отправлен на металлолом, 
пожалуй, самый зрелищный 
его аттракцион «Сюрприз», а за 
ним наверняка последовали бы 
и другие аттракционы,  Шнай-
дер осенью 2014 года подписал 

с администрацией Ярового до-
говор аренды. И основательно 
взялся за дело.

На территории парка он до-
бился практически идеального 
порядка: вместе с работниками 
обрезал сухие ветки деревьев, 
своевременно скашивал траву, 
установил новую металличе-
скую ограду. На входе в парк 
появился даже небольшой фон-
тан, в котором в жаркие летние 
дни стали купаться малыши.

Опыта в деле раскручива-
ния такого бизнеса, как парк 
аттракционов,  у недавнего 
водителя-дальнобойщика не 
было никакого, видел на Запа-
де, как работают небольшие 
передвижные парки – аттрак-

ционы для детей, вот и решил 
создать примерно такой же, как 
говорится, по образу и подобию. 

Но вот желание, чтобы у мест-
ной ребятни была возможность 
отдохнуть и повеселиться на 
всю катушку, с началом работы 
только окрепло. В финансовом 
плане Александр Шнейдер рас-

считывал при этом только на 
один стартовый капитал – за-
работанные им самим деньги, 
причем как в Германии, так и 
в России.

– Когда я взял этот парк в 
аренду, то в первый год привез 
из Германии для него машинки 
для «Авторалли». Наладить их 
работу, как и многое другое по-
том, помог мне специалист на 
все руки Сергей Носов, – расска-
зывает Александр. – Карусели 
старые тщательно отрестав-
рировали,  появились качели 
«Березка», батуты, «Тарзанка», 
карусели: для взрослых – «Ро-
машка», для детей – «Паучок». 
Каждый год что-нибудь новое 
в Яровое привозил.

Вскоре после открытия пар-
ка аттракционов его стало по-
сещать все больше маленьких 
яровчан. В День защиты детей, 
1 июня, по словам Шнейдера, 
наблюдается настоящий ажи-
отаж. И это доставляет самому 
хозяину парка немалое удоволь-
ствие. С наступлением пляжно-
го сезона довольно часто быва-
ют там и семьи отдыхающих в 

Яровом курортников с детьми.
Два года назад Александр 

Шнейдер переехал на постоян-
ное местожительство в Яровое, 
вскоре за ним прибыла и его 
жена. Ныне он в Германию ез-

дит только на праздники, ска-
жем, на Рождество, в гости к 
семье сына и их маленькой 
дочери, своей внучке Софии, 
с которой он очень любит нян-
читься и следующим летом 
ждет в гости.

Бизнес в России, появивший-
ся когда-то как своего рода ув-
лечение, стал теперь базовым, 
хотя еще по-прежнему нерен-
табельным занятием. Однако 
лиха беда начало. Есть немало 
оснований считать, что в ско-
ром времени он перейдет как 
минимум на самоокупаемость.

Летом субботними вечера-
ми Шнейдер стал проводить 
в парке аттракционов развле-
кательные программы. При-
чем не только для детей, но и 
для взрослых. Сколько людей 
посещают эти мероприятия и 
приходят в парк в будние дни,  
Александр специально не под-
считывал.

– На праздники много при-
ходит народа, и мне от этого 
радостно, – признается он. – 
Нравится мне это. Хочу еще 
больше удивить и яровчан, и 
тех людей, кто приезжает к нам 
отдыхать, думаю об этом, но это 
только прогнозы, исполнить 
которые мне пока не позволяют 
финансовые возможности. Это 
стоит больших денег.

О том, чем еще хочет уди-
вить и порадовать маленьких 
яровчан, Александр Шнейдер 
не сообщает. Говорит, что когда 
получится, тогда и посмотрите 
сами. Что ж, приедем, навер-
няка будет на что посмотреть, 
удивиться и порадоваться.

Константин СОМОВ, 
Александр КРИВОНОЖКО 

(фото)

ДЕЛОВАЯ СРЕДА

Открой спецсчёт
«Слышала, что с нового года всем предпринимате-

лям для участия в госзакупках необходимо открыть 
специальный счет для обеспечения заявок на торгах. 
Зачем законодатели придумали это новое правило? 
Чтобы усложнить работу бизнеса?

Наталья Петрова, Бийск».

«Российская Газета» пишет, что с 1 января 2019 
года закупки по 44-ФЗ и по 223-ФЗ будут проходить 
в электронной форме. Но уже с 1 октября 2018 года в 
закупочных процедурах могут участвовать только 
поставщики, открывшие спецсчета для обеспече-
ния заявок. До конца года действует упрощенный 
порядок их открытия, поэтому бизнесу следует 
поторопиться.

Уже с начала 2019-го необходимо будет регистри-
роваться в Единой информационной системе (ЕИС). 
Только после этого поставщиков смогут аккреди-
товать на отобранных электронных площадках и 
появится возможность открыть спецсчет. Это не 
усложнит процесс, но добавит еще один шаг. Поэтому 
имеет смысл озаботиться открытием спецсчета до 
окончания этого года. После 31 декабря 2018 года 
поставщики, не прошедшие регистрацию в ЕИС, 
не смогут открыть спецсчет.

Спецсчет упрощает взаимодействие поставщиков 
с банками и электронными площадками. Поставщи-
кам больше не нужно хранить деньги на нескольких 
электронных площадках, достаточно завести один 
спецсчет. Он открывается как обычный расчетный 
счет в одном из банков, утвержденных правитель-
ством (их 18). Заявку можно подать дистанционно.

Введение спецсчетов стало одним из ключевых 
изменений, которое затронуло работу поставщи-
ков и перестроило их подход к работе с денежным 
обеспечением заявок.

По словам генерального директора Единой 
электронной торговой площадки Антона Еме-
льянова, спецсчета уже открыли более 140 тысяч 
участников закупок. Однако остается еще более 
300 тысяч участвующих в госзакупках компаний, 
которые спецсчета еще не открыли. «И для того 
чтобы не столкнуться с трудностями при участии 
в закупках в начале будущего года, необходимо 
сейчас воспользоваться упрощенным режимом 
и открыть спецсчет», – советует Емельянов.

Подготовил 
Евгений ШУМИЛОВ

  АП ИНФО .

  ПАНОРАМА .

  МАЛЫЙ БИЗНЕС.
«Хочу всех удивить ещё больше»

Российский, простой 
и надёжный – это по-нашему

ЦБ играет на опережение
Банк России повысил ключевую ставку второй раз за 

последние три месяца.
На последнем в этом году заседании совета директоров 

решено повысить ключевую ставку на 0,25 процентного 
пункта, до 7,75%. Решение носит упреждающий характер 
и учитывает риск разгона инфляции в первом полугодии 
2019 года из-за повышения НДС, пишет Banki.ru. Таким 
образом, ключевая ставка вернулась на отметку конца 2017 
– начала 2018 года.

Уже сейчас инфляция в годовом выражении приблизи-
лась вплотную к целевому показателю ЦБ в 4%, составив 
3,9%, по данным на 10 декабря. По итогам 2019 года Банк 
России ожидает инфляцию на уровне 5 – 5,5%, Увеличи-
вая ключевую ставку, мегарегулятор повышает стоимость 
кредитов и тем самым сдерживает рост экономики и по-
купательной способности граждан. При прочих равных 
условиях это должно привести к замедлению инфляции 
по итогам 2020 г. до 4%.

Иностранцев ограничили
Правительство РФ сократило долю иностранных ра-

ботников в строительстве и грузоперевозках.
Постановлением Правительства РФ №1365 на 2019 год 

установлена допустимая доля иностранных работников, 
используемых хозяйствующими субъектами на территории 
России. Для большинства видов экономической деятель-
ности доля иностранцев не поменялась, за исключением 
строительства, где она снизилась со 100 до 80%. Для прочего 
сухопутного пассажирского транспорта и автомобильных 
грузовиков доля сократилась с 28 до 26%.

Ограничения не распространяются на высококвалифи-
цированных специалистов и членов их семей, а также граж-
дан стран, входящих в Евразийский экономический союз.

Успей подать заявку
Сегодня, 18 декабря, заканчивается конкурсный отбор 

заявок субъектов малого и среднего бизнеса на получение 
субсидий с целью поддержки их проектов.

Средства предоставляются на приобретение оборудо-
вания; на уплату процентов по кредитам на реализацию 
инвестиционных проектов; на уплату первоначального 
взноса при заключении договора лизинга; на технологи-
ческое присоединение энергопринимающих устройств 
объектов капитального строительства, используемых ор-
ганизациями, к электрическим сетям; на приобретение 
нематериальных активов.

В конкурсе могут принять участие предприниматели, 
зарегистрированные на момент подачи заявки в качестве 
субъектов малого и среднего бизнеса не менее 24 месяцев, 
имеющие среднесписочную численность работников не 
менее 10 человек и заработную плату более 15 тыс. рублей.

Государственная поддержка осуществляется по факту 
произведенных и документально подтвержденных затрат.

Подробности – на сайте краевого управления по развитию 
предпринимательства и рыночной инфраструктуры.

Евгений ШУМИЛОВ

Кредитный портфель вырос
119,5 млрд рублей взяли в кредит бизнесмены Алтай-

ского края за 10 месяцев.
По данным Отделения по Алтайскому краю Сибирского 

ГУ Центробанка РФ, это на 6,5 млрд руб. больше, чем за 
аналогичный период прошлого года. Кредитный портфель 
малого и среднего бизнеса увеличился почти на 20% – с 
41,1 до 49,2 млрд руб. Вероятно, это связано с тем, что бан-
ки смягчили требования к субъектам малого и среднего 
бизнеса. Сейчас средневзвешенная процентная ставка по 
кредитам для организаций на срок больше года снизилась 
с 11,3 до 7,3%.

Алёна ИВАНОВА

  ИННОВАЦИИ .
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15,9% 

 Максим Окороков демонстрирует макет системы регулирования подачи жидкости.

Александр Шнейдер: «Мне нравится то, что я делаю».
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  СИТУАЦИЯ ..
Кто убил Тимошку

Случай в селе Советском 
Советского района вновь 
заставил «АП» обра-
титься к теме жесто-
кого обращения с живот-
ными.

Тимошка не добрался до 
крыльца, убийственная доза 
впрыснутого через дротик ве-
щества подействовала быстро. 
Небольшая пушистая собачка, 
друг и любимец семьи, сдохла 
во дворе на полпути к крыльцу, 
быть может, в этот момент изо 
всех сил своей собачьей души 
надеясь, что хозяева увидят его 
и успеют помочь.

Уже несколько дней семья Со-
ломатиных пребывает в шоке. 
Плачут дети, пьют лекарства роди-
тели. Вследствие работы охотни-
ков на собак они остались без сво-
его любимца. Еще теплое тельце 
с торчащим в нем дротиком они 
нашли во дворе дома, недалеко 
от крыльца. А ведь, как и всегда, 
выпустили на улицу погулять не-
надолго и беды не ждали.

Десятого декабря в Советское 
заехал неказистый шиньон. По 
словам жителей, за рулем сидел 
парень, внимательно высматри-
вавший бродячих собак. Увидев 
кого-то из них, он доставал ружье 
с дротиками и начинал отстрел 
животных. Визг братьев наших 
меньших стоял по всему селу, 
ведь, почувствовав укол дроти-
ка, животное не сразу теряет 
сознание или умирает – веще-
ству надо подействовать. Все это 
происходило с 11 до 12 часов, то 
есть на глазах жителей и детей, 
которые в это время возвраща-
ются из школы домой.

Редакции «АП» об этом расска-
зала жительница села Советского 

Наталья Соломатина. Именно её 
семья лишилась питомца Тимош-
ки. Взволнованный, прерываю-
щийся от переживаний голос в 
телефонной трубке поделился 
многим: и как семья любила свою 
собачку, и как плачут по ней дети. 
Наталья не смирилась с потерей 
песика и написала заявление в 
полицию, в ответ на это пришел 
участковый и запротоколиро-
вал место гибели Тимошки, а по 

сути, место преступления, ведь 
отстрел собак запрещен законом. 
По всей видимости, будет разби-
рательство, как могло случиться, 
что вместо отлова, как того тре-
буют правовые акты, произошло 
убийство животного.

Мы связались с главой сель-
совета села Советского Алексеем 
Явновым.

– Отстрел запрещен законом, 
– твердо заявил глава. – Но у меня 
на столе четыре заявления от 
жителей села с жалобами на 
агрессивных бродячих собак. 
Мы обязаны на них реагировать. 
Передаем их в администрацию 
Советского района, а там уже 
вызывают службу, которая и 
отлавливает собак.

По словам Алексея Явнова, это 
компетенция администрации 
района – определять подрядчи-
ка на данный вид услуг. Что ж, 

нисколько не сомневаюсь, что 
чиновники провели аукцион по 
правилам, прописали в нем и все 
условия, требуемые законодатель-
ством Российской Федерации, а 
именно производить отлов и пе-
редержку собак. А если и уничто-
жать, то только по решению вете-
ринара. Тогда что же произошло 
в селе Советском? Кто виноват 
в гибели Тимошки? Кстати, бу-
дем справедливы, некая степень 

вины есть и на хозяевах – нельзя 
выпускать собак за территорию 
домовладения, но все-таки…

Глава сельсовета Алексей Яв-
нов высказал предположение: 
возможно, это просто передо-
зировка снотворного. Дескать, 
всякое же может быть. Решил 
обратиться к специалистам за 
комментарием.

Екатерина Шаерман, основа-
тель общества защиты животных 
«Преданность», уже не один год 
занимающаяся отловом собак 
на территории города Бийска, 
в своих суждениях достаточно 
категорична:

– Думаю, что это отравление. 
От передозировки снотворного 
собачка умереть, конечно, может, 
но это крайне редкие случаи.

И то ведь верно. Это какую 
мощную дозу снотворного надо 
зарядить в дротик, чтобы его 

хватило на убийство большого 
пса?

Позвонил в ООО «Портал ус-
луг», которое и является подряд-
чиком, работающим на терри-
тории Советского района. Но… 
Александр Бригаденко, директор 
данной организации, был краток:

– Без комментариев.
Автор этих строк, как, уверен, 

многие жители, против того, 
чтобы агрессивные бродячие со-
баки бегали по селу или городу, 
ведь ежегодно в Алтайском крае, 
по данным Роспотребнадзора, 
от их укусов страдает около 5 
тысяч человек. Но я и против 
того, чтобы собак убивали без 
разбора – и агрессивных, и нор-
мальных. Ну не по-человечески 
это, согласитесь…

Правительство предложило 
схему отлова и содержания жи-
вотных, региональный бюджет 
выделяет на это определенные 
суммы, дело же муниципальных 
властей не просто организовать 
отлов собак, но и проконтроли-
ровать, как это делается и все ли 
соблюдается. А если выделяемых 
средств, а это 8 млн руб. по Алтай-
скому краю, не хватает на пол-
ный цикл отлова и содержания 
братьев наших меньших, значит, 
надо бить в колокола, выходить 
на более высокий уровень власти, 
просить увеличить дотации, а 
потом строго спрашивать с под-
рядчиков за каждый рубль, за ка-
ждую жизнь животного. В общем, 
надо решать проблему.

Кстати, в прошлом году в 
Бийске управление ЖКХ, бла-
гоустройства и ДХ расторгло 
контракт с тем же ООО «Портал 
услуг» ввиду неисполнения под-
рядчиком ряда важных условий. 

А кто проверил, живы ли со-
бачки, которых подрядчик отло-
вил на территории Советского? И 
сколько их было? Это ведь только 
благодаря тому, что погибла до-
машняя собака и её хозяйка не 
стала молчать, поднялась волна 
возмущения. А если бы отстреля-
ли бродячих псов под видом отло-
ва, никто бы и не пожаловался.

Не буду в завершение ста-
тьи приводить всем известные 
слова Экзюпери, просто скажу 
– давайте оставаться людьми и 
хотя бы немного чувствовать 
ответственность за бродячих 
животных. Ведь, в конце концов, 
если вдуматься, то в большин-
стве случаев это мы виноваты, 
что они оказались на улице. Не 
так ли?

Олег АМЕЛЕВ 

Ежедневно сюда при-
ходят три пригородных 
электропоезда, которые 
курсируют от Барнаула до 
Кемеровской области. Погод-
ные условия в Тягуне позво-
ляют заниматься туризмом 
практически круглый год. 
Горные лыжи, биатлон, ры-
балка, конный спорт, сбор 
дикоросов – можно выстро-
ить вполне окупаемую и 
рентабельную бизнес-мо-
дель.С  

На средства инвесторов 
уже построен горнолыжный 
комплекс Berloga, организо-
вана работа горнолыжной 
трассы с бугельным подъем-
ником, а также трассы для 
сноутюбинга. У подножия 
склона построили два ад-
министративных здания, 
в одном из которых работает 
кафе на 45 посадочных мест. 
Есть пункт проката снаря-
жения, камеры хранения, 
хостелы на 28 мест и госте-
вой домик на шесть мест.

Горнолыжный спуск 
начал работать в тестовом 
режиме с 2017 года. Через 
несколько лет инвесторы 
планируют построить боль-
шую спортивную деревню. 
В прошлом году за счет кон-
солидированного бюджета 
Алтайского края были про-
ведены изыскательские и 
проектные работы, опреде-
лены инвестиционные пло-
щадки для строительства 
гостиницы на 250 мест, 98 
индивидуальных жилых 
домов гостиничного типа, 
которые смогут принять 
около тысячи человек.

– Я думаю, что лучше ме-
ста для активного зимнего 
отдыха в Алтайском крае 
нет, – говорит боец отряда 
«Снежного десанта» «Буре-
вестник» АГАУ Иннокентий 
Жихарев. – Это спрятанный 
в тайге оазис! Посмотрите, 
какой потрясающий вид, 
хорошая инфраструктура и 
атмосфера для отдыха. Еще 
раз убеждаюсь в том, что 
Алтайский край – неверо-
ятно уникальный регион.

С Иннокентием согласен 
профессионал-горнолыж-
ник Дмитрий Белов, кото-
рый в своей жизни видел 
много разных заповедных 
уголков, трасс и склонов.

– Сегодня я просто полу-
чаю удовольствие от ката-
ния, – улыбается спортсмен. 
– Конечно, этот склон рассчи-
тан на любителей-лыжни-
ков. Мягкий, приятный снег, 
есть и пологие, и крутые 
участки. В Алтайском крае 
лучше места для начинаю-
щих спортсменов не найти…М  

Губернатор края Виктор 
Томенко не остался в сто-
роне и тоже прокатился 

по склону. Он отметил, что 
вскоре Тягун станет местом 
притяжения любителей здо-
рового образа жизни.

– Через несколько лет ре-
бята и молодые люди, кото-
рые присутствуют сегодня 
здесь, будут посещать Тягун 
и пользоваться всем, что 
для них создадут, – сказал 
глава региона. – К спортив-
но-туристскому кластеру 
будет привлечено внима-
ние не только Правитель-
ства Алтайского края, но и 
федерального руководства, 
в том числе Ростуризма, 
возможно, Министерства 
спорта. Те природные, кли-
матические обстоятельства, 
которые являются конку-
рентными преимуществами 
Заринского района, Тягуна, 
искусственно не придума-
ешь и не создашь. Человек 
все может построить, обо-
рудовать и обеспечить, но 
такая природа и такие усло-
вия подарены богом и самой 
судьбой. Поэтому мы долж-
ны этим воспользоваться. 
Думаю, вполне возможно, 
через Тягун люди будут уз-
навать Алтайский край и 
влюбляться в него.

По словам депутата Ал-
тайского краевого Законо-
дательного Собрания, руко-
водителя фракции «Единая 
Россия» в АКЗС Сергея При-
ба, идею создания спортив-
но-туристского кластера в 
Тягуне активно поддержа-
ли инвесторы. Среди них 
руководители компаний 
«Бочкари», «Алтай-тара» 
и «Мустанг-Сибирь». Так 
началось развитие инфра-
структуры и строительство 
первых туристических объ-
ектов. Сегодня на локаль-
ных участках проложены 
только самые первые ком-
муникации.

– В следующем году будет 
строиться гостиничный 
комплекс, с инвесторами 
согласовано финансиро-
вание, – рассказал Сергей 
Приб. – Уже освоено поряд-
ка 120 миллионов рублей. 
Главное, что у нас есть по-
нимание, как организовать 
государственно-частное пар-
тнерство. Мы за здоровый 
образ жизни, и в этой логике 
движемся дальше.

Логика зак лючается 
в том, чтобы привлечь к 
занятию горнолыжным 
спортом максимальное 
количество жителей и 
гостей Алтайского края. 
Кроме того, возможности 
кластера будут исполь-
зоваться для подготовки 
молодых спортсменов по 
программам краевой шко-
лы олимпийского резерва 
«Горные лыжи». Уже весной 
2019 года в Тягуне плани-
руется провести соревно-
вания с участием юных 
мастеров горнолыжного 
спорта.  

Вадим КУЛЕШОВ, 
Андрей КАСПРИШИН 

(фото)

  ОФИЦИАЛЬНО ..

На форуме социальных предпринимателей.

Торжественное открытие прошло с песнями и танцами.
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МИНИСТЕРСТВО СТРОИТЕЛЬСТВА, ТРАНСПОРТА, 
ЖИЛИЩНО-КОММУНАЛЬНОГО ХОЗЯЙСТВА 

АЛТАЙСКОГО КРАЯ
(Минстройтранс Алтайского края)

ПРИКАЗ ОТ 16.11.2018 №845О     М  , , -   А    13.01.2017 № 15
Приказываю:
Признать утратившим силу приказ Министерства строительства, 

транспорта, жилищно-коммунального хозяйства Алтайского края от 
13.01.2017 № 15 «Об утверждении ведомственного перечня государ-
ственных услуг (работ), оказываемых (выполняемых) государственны-
ми учреждениями, подведомственными Министерству строительства, 
транспорта, жилищно-коммунального хозяйства Алтайского края, в 
качестве основных видов деятельности».

Временно исполняющий обязанности министра И.В. ГИЛЕВ.
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  АКТУАЛЬНО ..
Три часа до сказки

  КРАТКО ..
Памятник святым 
Кириллу и Мефодию

Заслуженный художник России, скульптор, академик Рос-
сийской академии художеств Сергей Исаков специально для 
Барнаула создал памятник святым равноапостольным Ки-
риллу и Мефодию – основателям славянской письменности.

Скульптурная группа изготовлена на средства благотворителя 
и уже доставлена в столицу Алтайского края. Установят ее в 2019 
году ко дню памяти святых – Дню славянской письменности 
и культуры, который отмечается 24 мая. Сейчас Барнаульская 
епархия объявила конкурс эскизов и эскизных проектов по-
стамента памятника.

Изначально место под будущую скульптуру, в 2009 году, ос-
вятили около главного корпуса Алтайского государственного 
педагогического университета. Там и сейчас установлен за-
кладной камень. Но, возможно, в итоге памятник Кириллу и 
Мефодию установят в другом месте.

Мария СТРЫГИНА

Растём вместе
  КОНКУРС ..

Исключительно барна-
ульские компании стали 
победителями пятого 
краевого конкурса ин-
новационных проектов 
«Социальное предприни-
мательство. ПРОдви-
жение». Мероприятие 
прошло на площадке Ал-
тайского фонда разви-
тия малого и среднего 
предпринимательства 
(МСП).

В нынешнем году в конкурс-
ном отборе участвовало 39 про-
ектов из Алейска, Барнаула, 
Белокурихи, Бийска, Заринска, 
Камня-на-Оби, Новоалтайска, Руб-
цовска, Павловского и Топчихин-
ского районов. Так, бийчанами 
были представлены проекты «Ху-
дожественная студия «Волшебная 
палитра» и «Магазин без упаковки 
«Развесная лавка», рубцовчанами 
– «Детская студия вкуса на базе 
пельменной «Счастливый пель-
мень» и «Патронажная служба 
«Плюс Жизнь».Р  

По словам главного специали-
ста центра инноваций социаль-
ной сферы Алтайского фонда МСП 
Ольги Власовой, это социальные 
предприниматели, бизнес кото-
рых направлен на решение или 
смягчение каких-то жизненных 
проблем в регионе. Люди в возрас-
те от 30 до 40 лет, имеющие уже 
опыт в ведении бизнеса, а кроме 
того, внутреннюю необходимость 
использовать свои возможности 
для поддержки тех, у кого их нет.

– Зачастую в социальное 
предпринимательство прихо-
дят люди, сами столкнувшиеся 

с какой-то проблемой, к приме-
ру, семьи, где ребенок родился 
инвалидом, – говорит она. – Ска-
жем, очередь в государственную 
систему обслуживания очень 
большая, а реабилитацию ребен-
ка откладывать нельзя. Время 
уходит, через полгода болезнь пе-
рейдет в другие формы. Родители 
начинают искать способ решения 
проблемы, и один из выходов – 
создание собственного бизнеса 
в этой сфере для помощи своему 
ребенку, а затем и многим дру-
гим оказавшимся в аналогичной 
ситуации детям. В Барнауле есть 
частный детский сад «Бомбини», 
где работают с детьми с синдро-
мом Дауна, в Камне-на-Оби тоже 
в частном детском саду занима-
ются с малышами, страдающи-
ми аутизмом. А вообще, разные 
бывают истории…

Истории, которые рождают 
социальные бизнесы, действи-
тельно бывают разные, и пото-
му представленные на конкурс 
проекты оценивались по пяти 
критериям: актуальность, со-
циальная значимость, иннова-
ционный подход, потенциал к 
тиражированию, финансово 
устойчивая бизнес-модель. Кро-
ме жюри на форуме работали 

приглашенные из Новосибир-
ска бизнес-тренеры. Директор 
«Школы эффективных ком-
муникаций» Анна Татьянина 
поделилась с конкурсантами 
практическими навыками повы-
шения вовлеченности команды 
в социальный проект, расска-
зала о техниках разрешения 
сложных и даже конфликтных 
ситуаций и выстраивании инди-
видуальной стратегии работы с 
командой. Специалист в области 
игрофикации Илья Столяров 
поведал, почему геймификация 
(применение самых интересных 
и вовлекающих элементов из 
игр в бизнесе. – Ред.) бизнес-про-
цессов стала такой популярной, 
когда и как нужно использовать 
игры в работе с клиентами, а 
когда этого делать не стоит.Б  

После подведения итогов 
выяснилось, что победителя-
ми нынешнего конкурса стали 
исключительно барнаульские 
компании. Лучший социальный 
проект года в сфере образования 
– это Центр семьи и детства «Ра-
стём вместе», в сфере социального 
обслуживания и реабилитации 

– Центр водной гимнастики 
«Бонифаций», в сфере туризма и 
культуры – Алтайская резиден-
ция Деда Мороза, в сфере физиче-
ской культуры, здорового образа 
жизни и экологии – «Babybuilding 
– система физического воспита-
ния здорового поколения».

В связи с тем, что в нынешнем 
году из числа всех поданных за-
явок было семь проектов-стар-
тапов, конкурсной комиссией 
установлена специальная номи-
нация «Стартап года», лучшим в 
которой признан проект бийчан 
Артема и Валентины Сочневых 
– «Магазин без упаковки «Развес-
ная лавка».

Как отмечает Ольга Власова, 
этот стартап является действи-
тельно уникальным, поскольку 
подобных магазинов во всей на-
шей стране насчитывается всего 
пять, и один из них в Алтайском 
крае. Особенность «Развесной 
лавки» состоит в том, что в этом 
магазине все товары отпускаются 
либо в тару покупателя, либо в 
собственную, но не пластиковую. 
Таким образом, Артем и Вален-
тина борются с загрязнением 
окружающей среды и привива-
ют привычку беречь экологию 
своим землякам. 

В прошлом году была учре-
ждена специальная номинация 
«Интернет-признание», теперь 
ставшая традиционной. Проек-
ты-номинанты в ней определя-
ются по результатам открытого 
голосования в сети Интернет. 
По итогам голосования наи-
большее количество лайков 
набрали проекты: детский сад 
«Аистёнок» из Белокурихи, дет-
ский клуб «Совёнок» – Алейск, 
барнаульская Школа лидера 
«ИнПро»: бизнес и карьера для 
детей и подростков.

Константин СОМОВ

Со склона с ветерком!

Усадьба, где жил Тимошка.

РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 5 ЭТАЖ, 501 КАБ. ТЕЛ. 63-34-78.

«АЛТАЙ-РЕМДИЗЕЛЬ»

г. Барнаул, проезд Южный, 12-б. Тел. 8 (3852) 25-22-62, тел./факс 50-28-97.

производит ремонт и реализацию двигателей
Д-6, Д-12, ЯМЗ, А-01, СМД, КамАЗ.

Дизель-электростанции от 30 до 200 кВт.

Уведомление о проведении общего собрания
участников долевой собственности на земельный участок 

сельскохозяйственного назначения
Администрация Ракитовского сельсовета Михайловского 

района Алтайского края, руководствуясь ст. 14, 14.1 Федерально-
го закона от 24.07.2002 № 101-ФЗ «Об обороте земель сельскохозяй-
ственного назначения» (далее – Закон), извещает участников общей 
долевой собственности на земельный участок сельскохозяйственно-
го назначения общей площадью 1 712 000 кв. м с кадастровым номе-
ром 22:28:010801:11, категория земель: земли сельскохозяйственного 
назначения, разрешенное использование – для ведения крестьян-
ского (фермерского) хозяйства, местоположение установлено отно-
сительно ориентира, расположенного за пределами участка, ориен-
тир – с. Ракиты, участок находится примерно в 5745 м от ориентира 
по направлению на северо-восток, о повторном проведении общего 
собрания участников долевой собственности по предложению соб-
ственников земельных долей: Кухаренко Марии Федоровны, Пру-
сакова Евгения Петровича, Ельникова Сергея Михайловича, ввиду 
несостоявшегося общего собрания, назначенного на 10.12.2018, по 
причине отсутствия количества участников долевой собственно-
сти, необходимого для обеспечения его правомочности.

Общее собрание участников состоится 01.02.2019 в 11 часов 00 
минут по адресу: 658968, Алтайский край, Михайловский район, 
с. Ракиты, ул. 100-летия, 111-а (здание администрации Ракитовско-
го сельсовета).

Время начала регистрации участников собрания – 10 часов 15 
минут по месту его проведения. Для регистрации собственник 
или его представитель должен предъявить документ, удостоверя-
ющий личность, документ, подтверждающий право общей доле-
вой собственности на земельную долю (подлинники), а также до-
кумент, подтверждающий полномочия на участие в собрании и 
голосовании (подлинник доверенности, заверенной нотариально 
либо уполномоченным должностным лицом органа местного са-
моуправления поселения).

Время начала общего собрания — 11 часов 00 минут.
Повестка дня собрания:

1. Выбор председателя, секретаря общего собрания.
2. Выбор уполномоченного лица, имеющего право без доверен-

ности действовать от имени участников долевой собственности 
при обращении с заявлением на снятие обременения по договору 
аренды земельного участка с множественностью лиц на стороне 
арендодателя от 28.12.2006 .

3. Разное.

Извещение о согласовании проекта межевания
На основании Закона РФ № 101-ФЗ «Об обороте земель сельско-

хозяйственного назначения» от 24.02.2002, № 8-ЗС от 14.03.2003 
«О регулировании отдельных отношений в области оборота земель  
сельскохозяйственного назначения» с изменениями от 2015 г. заказ-
чики кадастровых работ Конопленко Тамара Петровна (почтовый 
адрес: Алтайский край, Каменский район, п. Раздольный, ул. Садо-
вая, д. 26, тел. 8-961-977-9820) и Аноденко Николай Петрович (почто-
вый адрес: Алтайский край, Каменский район, п. Раздольный, ул. 
Садовая, д. 12, кв. 2), собственники земельных долей земель сель-
скохозяйственного назначения, расположенных по адресу: Россий-
ская Федерация, Алтайский край, Каменский район, МО «Попере-
ченский сельсовет», СПК колхоз «Прогресс», поле № IV кук. бригады 
№ 3, с кад. № 22:17:020701:406, ставят в известность остальных доль-
щиков о выделении земельных участков в счет своих долей (4/8, 1/8). 
Кадастровым инженером Дручининой М.А. (квалификационный 
аттестат № 22-12-127, почтовый адрес: 658700, Алтайский край, г. 
Камень-на-Оби, ул. Пушкина, д. 11, тел.: 8 (385-84) 2-65-09, 8-929-329-
97-06, е-mail: kamen.bti.deo@yandex.ru) выполняются кадастровые 
работы по подготовке проекта межевания земельных участков из 
земель сельскохозяйственного назначения, СПК колхоз «Прогресс», 
поле № IV кук. бригады № 3, с кад. № 22:17:020701:406, для сельско-
хозяйственного производства. Ознакомиться с проектом межевого 
плана, а также представить обоснованные возражения относитель-
но местоположения и размеров образуемых земельных участков 
можно в течение 30 дней с даты опубликования данного извеще-
ния по адресу: 658700, Алтайский край, г. Камень-на-Оби, ул. Пуш-
кина, д. 11, каб. № 3, тел.: 8 (385-84) 2-65-09, 8-929-329-9706.
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ООО «Элли»,
г. Барнаул – с. Парфеново

ТРЕБУЕТСЯ
АГРОНОМ.

Опыт работы обязателен.
Тел. 8-913-094-6377.
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Выбирать будете вы, 
а не вас!

ОВЕН. Для вас это время духовного роста. 
На пути встретятся новые люди, а кто-то 
вернется из прошлого. Ждите интересных 
предложений и сразу приступайте к их реа-

лизации. Возможны и приобретения, и потери доходов, 
все это будет связано с друзьями и группами, к которым 
вы принадлежите. Чтобы достичь цели, скорее всего, 
придется взять на себя дополнительные обязательства. 
У многих работа будет связана с иностранцами (или 
партнерами издалека). Основные доходы ожидаются 
в первой половине года.

ТЕЛЕЦ. Если вы любите свою работу и 
подходите к ней творчески – она вознагра-
дит вас. Но и при трудностях сохраняйте 
спокойствие и веру в себя и свое дело. Сейчас 

важно постоянно получать новые знания, ведь от вас 
ждут креативных идей и неординарных решений. Но-
вые связи окажутся полезными. С заемными деньгами 
будьте осторожнее, чтобы не переплачивать вдвойне. 
Личные отношения могут стать очень романтичными.

БЛИЗНЕЦЫ. Появится много новых ин-
тересов, в основном творческого характера. 
Возможно продвижение по службе, но рабо-
та поглотит все  ваше время. Сейчас нужно 

научиться совмещать работу, семью и новые интере-
сы, тогда вы получите максимальную поддержку от 
близких. Расставьте приоритеты. Самое главное – как 
можно скорее погасить все долги, тогда вам откроется 
зеленая улица к финансовому изобилию. Старайтесь 
быть практичнее, трезво смотрите на жизнь, не позво-
ляя себе витать в облаках.

РАК. Возьмите курс на саморазвитие, не 
поддаваясь влиянию извне. Летом некоторых 
из вас ждут соблазны, когда захочется смо-
треть по сторонам, но вы быстро поймете, 

кто чего стоит и надо ли размениваться. Оставайтесь 
собой, и позже с вами окажется тот, кто надо. Работа 
обещает стать стабильной, но не стоит делать ставку 
на партнеров из-за рубежа, полагайтесь на себя. В зоне 
риска – почки, позвоночник. Следите за питанием, 
чтобы не допустить отравлений.

ЛЕВ. Многих ждет небывалый творческий 
подъем, когда удастся доказать миру свою 
значимость. Разберитесь в своей индивиду-
альности:  зачем вы здесь, на Земле? А тем, 

кому работа давно кажется скучной, пока не стоит пы-
таться менять ее. Подойдите к ней творчески и обретите 
второе дыхание, а заодно и материальную стабильность 
(хотя, вообще-то, эту самую стабильность сейчас не 
стоит выдвигать на первый план). Для здоровья крайне 
важно следить за питанием и психосоматикой, так как 
болезни могут иметь глубинные причины.

ДЕВА. На работе вроде бы все стабильно, но 
душевное спокойствие найти можно только 
дома. Кто-то попробует вернуть некоторых 
старых друзей или поискать новых едино-

мышленников. Вероятно, будете осваивать новую про-
фессию или поищете другие грани в прежнем занятии. 
К осени вы, скорее всего, окажетесь в нужном месте в 
нужное время и с нужными людьми.

ВЕСЫ. Большинство представителей ваше-
го знака будут стремиться к новым знаниям, 
что продвинут вас по карьерной лестнице. А 
еще захочется отправиться в путешествие. 

До лета вы будете в работе выкладываться по полной. 
Те, кто занят в бизнесе, должны быть полностью уве-
рены в своих партнерах, иначе можно много потерять. 
Для вас опасны легочные заболевания, алкогольные 
интоксикации, пищевые отравления. Берегите сердце 
и сосуды.

СКОРПИОН. Развивайте в себе позитивные 
установки и радость жизни, тогда остальное 
приложится. В этом году звезды обещают 
материальное благополучие тем, кто не стоит 

на месте. Вы сможете заниматься сразу несколькими 
видами деятельности. Не забывайте о пожилых род-
ственниках: они будут нуждаться в вашей заботе и 
помощи. Можно попробовать нетрадиционные спо-
собы лечения. Следите за легочной системой, а также 
соблюдайте диету для похудения и берегите сердце.

СТРЕЛЕЦ. Вот кто будет настоящим счаст-
ливчиком и удачливым во многих начинани-
ях! Выбирать будете вы, а не вас. Поступит не 
одно предложение, и не только по работе. В 

любви не стоит разбрасываться, ищите душевное еди-
нение. У некоторых вероятна смена жилья, но постарай-
тесь совершить ее до мая-июня. Несмотря на везение в 
целом, что касается здоровья, возможны проблемы. Это 
легкие, зубы, повышенный травматизм, эндокринные 
нарушения. Следите за собой более тщательно.

КОЗЕРОГ. В этом году не стоит быть вол-
ком-одиночкой, постарайтесь быть рядом с 
близкими. Можно решать жилищные про-
блемы: делать ремонт, переезжать, покупать 

недвижимость. Осенью, если появится возможность, 
отправьтесь вдвоем в романтическое путешествие. Ме-
сто работы пока лучше не менять. О здоровье: обратите 
внимание на  суставы и систему кровообращения.

ВОДОЛЕЙ. Работы будет много, но, может, 
это и к лучшему: некогда хандрить и впадать 
в депрессию. Вами заинтересуются многие. 
Тем, кто уже занял высокую должность, лучше 

избрать демократические формы управления. С финан-
сами поосторожнее, займы и кредиты могут создать 
проблематичные ситуации. Интерес противоположного 
пола гарантирован, но случайные связи выйдут вам 
боком, особенно у женщин. Полагайтесь на серьезные, 
длительные отношения. Здоровье потребует внимания 
круглый год. Откажитесь от вредных привычек.

РЫБЫ. Вы будете успешны на работе, осо-
бенно той, где требуются ваши творческие 
способности. Важно, чтобы она приносила 
радость и повышала самооценку. От этого, 

между прочим, будет зависеть и ваше здоровье. Одним 
словом, укрепляйте состояние духа. Время от времени 
старайтесь менять обстановку, совершая поездки,  это 
подзарядит ваши «батарейки». Опирайтесь на силу рода, 
и это поможет в трудных ситуациях. Позаботьтесь о 
слухе и зрении.

Тамара СТРЕЛЬЦОВА

МОЗАИКА
  О ЧЁМ ГОВОРЯТ ЗВЁЗДЫ .

Рабочие 
лошадки

Конные соревнования 
для рабочих лошадей со-
стоятся 21 декабря в селе 
Лютаево Солонешенского 
района.

На ипподроме зрители 
увидят состязания по сроч-
ной доставке груза на санях 
(1 тонна), скачки, смогут при-
нять участие в аукционе. На 
нем будут выставлены жереб-
цы новоалтайской породы.

Также всем участникам 
соревнований в Лютаево на 
своих лошадях предстоит 
пробежать дистанцию 1100 
метров на время.

По результатам всех состя-
заний победители получат 
денежные призы от 7 до 10 
тысяч рублей.

Мария СТРЫГИНА
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Вероятно, россияне еще 
больше любили бы Новый 
год, знай они всю богатую 
палитру традиций рус-
ского народа, связанных с 
этим праздником. О них 
«АП» рассказала извест-
ный в регионе этнограф, 
преподаватель Алтай-
ского краевого коллед-
жа культуры и искусств 
Елена Эйхольц.Н

– Елена Николаевна, вос-
хитительные запасы 
«бабушкиных сундуков» 
неистощимы. Так почему 
у нас приживаются чужие 
традиции? Так, Новый год 
встречаем по восточному 
календарю и считаем его 
символом свинью, меж тем 
в летоисчислении славян 
2019-й посвящен более бла-
городному парящему орлу.

– Это не православная тра-
диция – языческая. По боль-
шому счету и «парящий орел», 
и «свинья» – мифы. Истории, 
принимаемые людьми бездо-
казательно, не изученные столь 
глубоко, чтобы всерьёз посвя-
щать год тому или иному тотему. 
Конечно, русская культура без 
славянской не живет, но после 
Крещения на Руси поменялся ка-
лендарь, сдвинулись парадигмы. 
Достоверно лишь то, что русичи 
поклонялись силам природы. 
От них нам достались круго-
вые, как ходит по небу солнце,  
хороводы и игры, сарафаны, 
широкие и длинные, до зем-
ли, чтобы всю ее энергетику и 
плодородие вобрать и передать 
женщине. Чужеродные же обы-
чаи прижились на нашей земле 
в последние сто лет, потому что 
они более яркие, сиюминутные, 
соблюдать их легче.

– Они едва не вымести-
ли исконные, российские. 
Стоит ли тревожиться 
по этому поводу? Ведь, в 
конце концов, это всего 
лишь праздники…

– Но основа празднично-обря-
довой культуры – вековой опыт 
предков. Сравнить хотя бы ба-
зовые нравственные ценности. 
В формации Запада – единоли-
чие, важность происходящего 
здесь и сейчас. Русские же всегда 
жили соборно, им важно было 
оставить после себя след. Семья, 
а не карьера. Дети, а не амби-
ции. Зажиточность, но не нако-
пительство, не прибыль любым 
способом. Помогай ближнему, 
живи в коллективе – таковы 

заветы прадедов. Сегодня со-
хранение традиций русской 
культуры – государственный 
приоритет. Бывает, отправляясь 
в очередную экспедицию, мы 
боимся, что не найдем больше 
ее носителей,  бабушек и деду-
шек, владеющих информацией, 
ничего не сможем записать. Но 
все так же удается делать от-
крытия благодаря их детям и 
внукам.О   

– Пост, начавшийся 28 ноя-
бря, продлится до 6 января. 
Но люди готовятся к друго-
му празднику, с алкоголем, 
петардами и «свиными» ма-
сками. Можно ли вообще 
примирить его духовную и 
светскую стороны?

– Рождественский, или 
Филипповский, не так строг, 
как Великий, можно вкушать 
рыбку, красное вино. Главное 
– постоять на посту здоровья 
своей души, а там и телесное, 
глядишь, в порядок придет. 
Это не грусть-тоска, как дума-
ют многие. Праздник станет 
светлее и радостнее, если чуть 
ограничить себя в увеселени-
ях, яствах, пустых разговорах. 
Музыка – та, что трогает душу, 
в том числе и песни, которые 
мы записываем в своих экспеди-
циях. Раньше дитя впитывало 
их с пеленок, с этой точки зре-
ния предки жили правильнее 
нас. Наши студенты, надеюсь, 
станут поколением, с которого 
все начнется вновь. Возможно, 
для их внуков такие традиции 
войдут в норму.

– Видимо, путаницы доба-
вил переход на новый стиль. 
Как современному челове-
ку разобраться в череде 
праздничных дней зимы?

– Жизнь сейчас значительно 
облегчилась, поэтому мы мо-
жем позволить себе праздновать 
сколько угодно. Россия уникаль-
на тем, что отмечает сразу два 
зимних праздника, по сути, 
поменяв их местами. Первый 
и главный – Рождество Христо-
во, 7 января, по православно-
му календарю – 25 декабря, со 
строгим сочельником накануне. 
14-го (1 января) – Новый год, или 
Васильев день, 19-го – Креще-
ние, Богоявление. Этот период 
соразмеренно делился на вечера 
святые и «страшные», время ра-
боты, покаяния и отдыха. Люди 

успевали и о душе подумать, и 
на вечерках погулять, порадо-
ваться тому, что «растет денечек 
на куриный шажочек».

– Что ещё, кроме колядо-
вания, обычно устраивали 
в зимние праздники?

– Мужчины переодевались 
в женщин, и наоборот, ряди-
лись цыганами, тотемными 
животными – козой, журав-
лем, медведем. Считалось, 
что в праздники вся нечисть 
выходит на землю, охотясь 
за человеческими душами. В 
чужом обличье она не должна 
была узнать людей. Не ряди-
лись только дети и старики, 
то есть еще не грешившие – и 
постигшие мудрость, проводя-
щие время в молитве, готовые 
к уходу из земной жизни.

Х   
– Летом на улицах я встре-
чала девушек и женщин, 
одетых в сарафаны и плат-
ки. Это флешмоб такой, 
способ популяризации рус-
ского костюма?

– Не костюма, а обиходной 
одежды. Выпускники коллед-
жа культуры присоединились 
к Всероссийской акции «Хожу в 
русском». Пока было тепло, они 
выходили на главные улицы сел 
и городов, прогуливались, обща-
лись с прохожими, чтобы пока-
зать: одеяния наших предков 
удобны, красивы,  функциональ-
ны. Жаль, зимой у нас нет такой 
возможности из-за дороговизны 
шубеек и телогрей. Да и масте-
ров, владеющих навыком такого 
пошива – по пальцам пересчи-
тать. В Новосибирске живет Та-
тьяна Куликова, она обшивает 
всю Сибирь, а в нашем колледже 
работает Наталья Шейкина, она 
одевает местные фольклорные 
коллективы. Если человек хочет 
присоединиться к всероссийско-
му движению «Хожу в русском», 
мы готовы помочь.

– Вкладывался ли в гулянья 
сакральный смысл или это 
было веселье ради веселья?

– Браки, заключенные после 
Крещения, на Мясоед, в самое 
изобильное и подходящее для 
свадеб время, считались счаст-
ливыми. Поэтому на вечерках 
семьи женихов снох себе при-
сматривали. Так, на Маланью (13 
января) устраивался обряд «Стол-
бы», о котором нам рассказыва-
ли старожилы края – выходцы с 
Вологодчины. Девушки надева-
ли одновременно все свои самые 
красивые наряды, по нескольку 
юбок, сарафанов, рубах, фарту-
ков, и вставали «столбами» вдоль 
улицы. А мамы с сыновьями,  
прогуливаясь, внимательно их 
разглядывали. Могли подойти 
и пересчитать одежки, оценить 
стоимость ткани или тщатель-
ность вышивки. Смотрели, как 
невеста поет, танцует, брали её 
за руки, проверяли, теплые ли. 
Горячая кровь ассоциировалась 
с высокой энергетикой, жизнен-
ными силами и чадородием. Её 
родня тем временем до седьмо-
го колена изучала генеалогию 
жениха. Если на каком-то обна-
руживался родовой сбой, алко-
голизм, или нездоровье, девку 
в такую семью не отдавали. 
Цифра «семь» считалась маги-
ческой: «семья» – семикратное 
повторение «я» в следующих 
поколениях.

Тамара ПОПОВА
(фото из архива 
Елены Эйхольц)

Орёл свинье не товарищ

Святочный обряд с ряжеными.

На Маланью присматривали невест.Елена Эйхольц: «Не костюм, 
а обиходная одежда».

На главную площадь Руб-
цовска прибыла новогодняя 
елка. Можно сказать, что 
она победила в своеобраз-
ном конкурсе красоты. 
Специалисты администра-
ции города из нескольких 
десятков предложений, 
поступивших от жителей, 
выбрали 12-метровую пу-
шистую ель родом из Но-
вониколаевки Рубцовского 
района.

В последние годы в Руб-
цовске не ставят сборную 
конструкцию из нескольких 
деревьев, а приобретают цель-
ное дерево. И это уже не первая 
красавица из Новониколаев-
ки. Устанавливать главный 
атрибут праздника доверено 

муниципальному предприя-
тию «СпецТрансСервис». По 
плану в выходные елку будут 
наряжать.

Начались работы и по созда-
нию снежного городка на пло-
щади им. Ленина. Но поскольку 
снега мало, то основные фигу-
ры: Деда Мороза, Снегурочки, 
снеговиков – будут надувными. 
Появятся впервые и светящи-
еся елочки.

На площади планируются 
установка двух больших горок 
и одной детской, лабиринт, ме-
сто для селфи. А в ее западной 
части зальют каток, чтобы руб-
цовчане могли покататься на 
коньках.
Людмила МАКОВЕЦКАЯ 

(фото автора)

В Рубцовск доставили 
новогоднюю ёлку

Взяла плату золотом
Жительница Барнаула украла 13 золотых 

украшений, решив, что они могут стать 
компенсацией за ее неоплаченный труд.

До кражи дама жила в квартире своей знако-
мой на ее содержании. Помогала в воспитании 
детей, делала ремонт. Когда он был закончен, 
оплата труда показалась женщине недостаточ-
ной. И пока хозяйки в квартире не было, взяла 
ее украшения и скрылась с ними. Стоимость 
изделий составила 150 тысяч рублей.

Пока женщину не задержали полицейские, 
она успела часть золота подарить, часть сдать 
в ломбард, часть растеряла, пока распивала 
горячительные напитки.

Как рассказала «АП» помощник прокурора 
Ленинского района Барнаула Мария Берглизова, 
в суде дама вину признала, просила прощения. 
Только золотые украшения, которые дарила 
потерпевшей бабушка на значимые даты,  так 
и не вернула. Вороватой женщине назначено 
полтора года исправительных работ с удер-
жанием в доход государства 10% от заработка.

Последствия рыбалки
Сотрудники линейного пункта полиции 

Камня-на-Оби и краевого отдела контроля 
и охраны водных биоресурсов обнаружили 
и задержали судно, с которого велась неза-
конная добыча рыбы.

Малый траловый бот принадлежит одному 
из новосибирских рыбоперерабатывающих 
предприятий. Капитан вел лов вне установлен-
ного промыслового участка и с нарушением 
запретов на промысел отдельных видов рыбы.

Транспортные полицейские изъяли судно, 
18-метровый трал, более 250 незаконно добытых 
лещей, судаков, налимов, карасей и трех особо 
охраняемого вида рыб – сибирских осетров.

Как сообщила «АП» пресс-служба Алтай-
ского ЛУ МВД России,  в связи с незаконной 
добычей особо ценных водных биоресур-
сов, принадлежащих к видам, занесённым 
в Красную книгу РФ, возбуждено уголовное 
дело. УК РФ предусматривает за это лишение 
свободы до трех лет со штрафом до милли-
она рублей.

Кроме того, в отношении капитана судна 
возбуждено административное производство. 
За нарушение правил, регламентирующих 
рыболовство, установлен штраф в сумме до 
30 тысяч с возможной конфискацией судна 
и других орудий добычи.

Это была не норка
В Бийске задержан местный житель, об-

манувший пенсионерку.
Воспользовавшись некомпетентностью 

66-летней покупательницы, мужчина про-
дал ей шубу из искусственного меха под ви-
дом натуральной норки. Женщина отдала 
продавцу сорок тысяч рублей. Когда узнала 
правду о покупке, пенсионерка обратилась 
за помощью в полицию.

Женщина смогла описать автомобиль, на 
котором разъезжал продавец шубы, и дала 
подробное описание его внешности. Это по-
зволило полицейским оперативно установить 
личность афериста, который уже на следующие 
сутки написал явку с повинной.

Подготовила Тамара ЛОГИНОВА


